
Hong Kong Commercial Daily　　http://www.hkcd.com

A2 綜合新聞 責編 黃雪峰 尚文 美編 曹俊蘋 2024年1月21日 星期日

【香港商報訊】記者黃鶯報道：為鞏固2023全球
商報聯盟年會成果，推動落實年會 「十點共識」，
發揮聯盟全球媒體資源優勢，全球商報聯盟專題會
議於香港時間1月19日23時30分召開，與會媒體
東起新西蘭，西至洛杉磯，涵蓋了亞歐美非和大洋
洲，這是一場跨越國界、跨越時差的 「雲端」盛
會，也是2024開年以來全球商報聯盟第一次會議。
來自世界五大洲的20家華文媒體社長總編輯齊聚線
上，共商聯盟發展大計。

頻道設置盡顯實用功能
優質內容實現全球共享

本次專題會議通報了全球商報聯盟網共建共享工
作。在技術團隊的支持下，經過一個月的反覆修改
完善，全球商報聯盟網已於2023年12月中旬完成
更新設置，全新官網在設計上煥然一新，頻道設置
簡潔而不簡單，目前共設置 「首頁」 「活動信息」
「新聞資訊」 「中國經貿」 「影音頻道」及 「商學

院」六個頻道。
聯盟成員紛紛表示，更新後的全球商報聯盟網站

設計大氣、布局清晰、功能實用，給人耳目一新的
感覺。

值得一提的是，全球商報聯盟及網站重新設計了
徽標，與舊徽標相比，新款徽標設計更加現代化、
個性化，並且具有強烈的辨識度，讓聯盟各成員眼
前一亮，目前已在全球商報聯盟網更新發布。

全球商報聯盟網站本 「有用、好看」的原則，將
建設成為聯盟成員共建共享平台，實現全球商報聯盟
「世界級通訊社」功能。該網站不僅是一個資訊平

台，更是連接全球商界及財經界的橋樑和紐帶。
據悉，全球商報聯盟網站擁有專業的編輯團隊，

聯盟成員將通過 「全球商報聯盟網站共建共享群」
或網站專設郵箱共享稿件。此外，編輯團隊藉後台
「一鍵分發」功能，將香港商報網及地方頻道的優

質內容同步在該網推送，力爭讓全球讀者及時獲取
到最新的財經信息，共同把握市場脈搏，真正做到

優質內容全球共享。

五大洲媒體暢所欲言
為聯盟發展建言獻策

在此次專題會議上，來自世界五大洲的聯盟成員
各抒己見，會議氣氛非常熱烈，與會者就聯盟未來
發展方向及成員間的合作模式進行了深入的探討。

澳門商報國際傳媒集團董事長鄧文玉表示，全球
商報聯盟官網更新速度令人欣喜，澳門作為大灣區
的一員，澳門商報將攜手香港商報和盟員媒體，未
來發揮媒體積極作用，推動其更好地融入國家發展
大局。

菲律賓華商縱橫傳媒總裁黃棟星表示，看到聯盟
在年會之後，如此迅速地打造出一個煥然一新的網
站，作為全球商報聯盟的一分子，自己感到無比自
豪。在全球化和數碼化時代，網絡對於滿足海外華
人的信息需求起至關重要的作用。對此，黃棟星
建議全球商報聯盟網增加更多海外華人關注的內

容，及時反映海外華人的最新動態和需求變化，進
一步擴大網站在全球的影響力和傳播力，實現全球
商報聯盟 「世界級通訊社」功能。

美國商業新聞網行政總裁繆國濟稱，在如此短的
時間內，全球商報聯盟網站無論在內容與形式上均
有質的提升，這是一個很好的開始。未來希望聯
盟組織更多有影響力、有針對性的活動和項目落
地。這將有助於提升聯盟的整體實力和競爭力，共
同應對行業挑戰和機遇。

歐洲僑報社長高進表示，當前隨新媒體不斷發
展，短視頻在傳播領域展示出了巨大的潛力，當前
歐洲僑報正在積極探索，傳統媒體在內容製作、品
牌影響力等方面具有優勢，未來將製作形式多樣的
視頻內容，吸引更多用戶關注。

國際日報集團執行社長兼亮點國際總編輯張萍表
示，希望聯盟能在重要節點、重大活動，比如海外
華人矚目的中國全國兩會等，集體發力，發揮媒體
矩陣作用，做好國際傳播。

【香港商報訊】財政司司長陳茂波結束在瑞士的
訪問行程，昨日返回香港。他在機場見傳媒時表
示，與不同國家及地區的領袖會面交流。他們亦對
香港的機遇及發展有興趣。此行除了說好香港故
事，亦擴大了香港朋友圈，為未來招商引資鋪路。

在瑞士訪問期間，陳茂波出席了世界經濟論壇年
會，以及世界經濟領導人非正式會議，跟參與會議
的各地政商領袖討論全球經濟碎片化所帶來的挑
戰，並商討如何推動重建更互利、更普惠的全球經
濟。

陳茂波表示，過去地緣政治格局和部分國家選擇
保護主義和單邊主義，拖累經濟和影響復蘇步伐，
認為今次年會以 「重建信任」為主題屬合時。與會
人士達成共識，以世貿準則進行多邊貿易和投資，
做法最符合國際利益。

現場有記者問與會人士是否談及基本法23條立
法，陳茂波說，會上很少人提及23條，即使個別
人士提及，也是很表面，沒有就具體立法內容提出
特別意見。在交流討論時，與會人士最大興趣仍然
是在內地和香港的發展機會，認為在全球投資布局
中，中國和發展中亞洲為重點，香港扮演非常重要
角色。

早前有政治團體建議香港金管局動用外匯儲備投
資港股，提振投資者信心。陳茂波回應指出，留意
到坊間有不同意見，要小心衡量，亦要小心謹慎處
理金融市場的風險。只要各方齊心合力，就可以克
服未來一年經濟挑戰。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政府前
日宣布垃圾徵費延至8月1日實施，社會各
界均表示認同，並呼籲政府官員多落區宣
傳。環境及生態局局長謝展寰昨日聯同環境
保護署助理署長(都市固體廢物收費)胡勁欣
到訪民建聯總部，與民建聯立法會議員、區
議員及社區幹事交流。謝展寰表示，明白部
分市民不了解垃圾徵費的執行細節，希望用
更多時間作出解說，政府會檢視宣傳方式，
令信息更入屋。另外，民政及青年事務局局
長麥美娟亦表示，將聯同環境及生態局安排
講座，令關愛隊成員及區議員更了解垃圾徵
費措施。

檢視宣傳方式令信息更入屋
謝展寰昨日出席民建聯舉行的 「建設香港

交流會—垃圾徵費」，與民建聯會務顧問譚
耀宗及李慧、民建聯主席陳克勤、副主席
葛珮帆及陳學鋒、立法會議員顏汶羽、各區區議員、
社區幹事、議員助理進行交流。

謝展寰表示，垃圾徵費方案是 「移風易俗」，而推
動垃圾徵費為地球環境外，亦有助香港的綠色產業發
展。他明白部分市民不了解執行細節，故希望用更多
時間向市民解說，政府亦會檢視現行的宣傳方式，令
相關信息更入屋。對於政府部門的大樓和部分住宅樓
宇將於4月1日先行先試實施，謝展寰指出，此舉目
的是向市民展示，令市民看到垃圾徵費的真實操作，
希望能夠安市民的心。

陳克勤表示，減廢回收是為地球環境盡一分力，所
以民建聯支持政府推行垃圾徵費，亦理解方案非為增
加政府庫房收入，而民建聯是良政善治的促成者，會
以成其事的態度，推動區議員向市民、法團、物管、
機構等社區持份者努力解說。

葛珮帆表示，垃圾徵費方案已在社區及立法會討論逾
20年，民建聯一直支持污染者自付的原則，亦無低估社

會推行的難度，故此特別邀請環境及生態局與區議員面
對面交流，以便掌握相關資訊，協助政府推廣。

民青局聯同環境局安排講座
民建聯成員在會上反映了從地區收集到的問題及建

議，包括增加政府人員在社區全方位解說、物管公司
遇到違規垃圾的處理方式、考慮將租置屋納入先行
先試計劃、 「三無大廈」或鄉郊非法棄置垃圾處理、
市區垃圾桶及回收點設置、增加廚餘及植物回收覆蓋
點等。

麥美娟昨日表示，當局會聯同環境及生態局安排講
座，令關愛隊成員及區議員更了解垃圾徵費措施，期
間亦可以聆聽他們反映區內居民提出的問題，發揮
「上情下達、下情上報」的功能。她指出，垃圾徵費

旨在是令本港的廢物處置更有效，當局會與環境及生
態局合作，令市民了解如何做好環保回收工作。

香港餐飲聯業協會會長黃家和表示，垃圾徵費對業

界並非新鮮事，亦一直支持政府做法，但希望政府未
來在宣傳教育方面做得更好。

而業界很擔心成本會增加，根據目前政府推行的收
費，估計小型食肆每月開支最少增加 1000 至 2000
元，大型食肆可能增加過萬元以上。他直言，如果食
肆的經營成本增加，某程度上會加價，最後是顧客
「埋單」。

冀令前線清潔工人減少憂慮
香港物業管理公司協會前會長陳志球表示，垃圾徵費

相較膠袋徵費複雜，物管公司已做了不少準備工作，以
配合當局推行，但不少住戶反映仍然不清楚措施。

香港環境衛生業界大聯盟召集人甄瑞嫻指出，不少
屋苑對物管公司如何執行垃圾徵費仍未有定案，清潔
公司仍等候指示；政策推行要令前線清潔工人工作時
不需擔心違法，已與當局就簡化有關工作商討指引，
希望減輕前線的憂慮。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：第27屆全國中
小學生繪畫書法作品比賽香港賽區頒獎典禮昨日在耀
中國際學校中學部舉行。文體及旅遊局局長楊潤雄，
中聯辦九龍工作部副部長郭長勇，全國人大常委、立
法會議員李慧，中國兒童中心對外交流中心主任余
冬雲，立法會議員陳凱欣、梁毓偉等出席。

全國中小學生繪畫書法比賽創辦於1995年，由中
國兒童中心主辦，面向小學到高中各年齡階段少年兒
童，徵集書法、繪畫、攝影、數字美術、陶藝製作、
紙藝製作、民間美術、非物質文化遺產、工藝品製作
等作品。據介紹，2023年九龍青年聯席會議獲中國

兒童中心授權舉辦今屆比賽，而賽事吸引超過130間
學校及畫室參與，2300餘名中小學生報名參賽，經
過香港賽區的評委老師及全國組委會的認真評審，近
300名學生獲得全國性獎項，聯席會議則獲評為優秀
賽區組委會。

楊潤雄致辭時肯定了比賽提供平台學習中華文化的
功能作用，他提及去年8月，香港獲獎的中小學生前
去江西參加全國頒獎典禮，加深了對國家發展的了解
和認識，再次重申了特區政府決心響應《十四五規劃
綱要》，將香港發展成為中外文化藝術交流中心，提
升文化軟實力。

林定國：正積極準備23條立法
商界認同有助穩定營商環境

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：立法會將於周四（25日）舉行
本年度首場 「行政長官互動交流答
問會」 ，主題包括基本法 23條立
法。律政司司長林定國昨日在電視
節目表示，當局正積極準備基本法
第23條立法的工作，待準備就緒會
公布諮詢方式，強調要盡量收集意
見，集思廣益。林定國相信今日大
眾對守法的自覺性一定比三年前
多，但不能量化。他認為，市民關
心23條立法很合理，政府會適時多
作解說，令市民明白立法目的和內
容。

謝展寰訪民建聯解說垃圾徵費

全國中小學生書畫賽港賽區頒獎

政商領袖瑞士晤財爺
最關注內地香港機會

港府將適時多作解說
青年法治建設高峰會在昨日舉行啟動禮，

今次高峰會以 「一國兩制在國家《憲法》及
香港基本法下所彰顯的法治精神」為主題。
林定國致辭時表示，法治是香港的金漆招
牌，亦是香港賴以成功的基石，但法治沒有
放諸四海的定義或固定模式，會受到環境及
歷史影響，要理解香港的法治，必須要對
「一國兩制」有充分了解。
中聯辦法律部部長劉春華致辭時提到，弘揚

香港法治精神，必須堅定捍衛國家安全，維護
國家主權，是 「一國兩制」方針的最高原則。
他表示，香港國安法實施三年多以來，香港結
束亂局、社會恢復安寧，由治及興的精神加快
推進，但外部勢力對香港法治百般抹黑詆毀，
外國政客妄圖干預香港司法案件的審理，認為

香港維護國家安全的形勢依然嚴峻。他重申，
國家安全是改革的前提，國安才能港安，國安
才能家安，保國家安全就是保 「一國兩制」，
就是保香港的繁榮發展，更是保香港的法治。

立法會周四舉行特首答問會
此外，立法會將於周四舉行 「行政長官互

動交流答問會」，主題包括 「推動盛事經
濟」及 「基本法第23條本地立法」，獲得本
港政商界人士支持，認為有助穩定營商環
境。其中，代表商界的行政會議成員、經民
聯立法會議員林健鋒近日表示，23條立法屬
特區政府憲制責任，也有進一步穩定營商環
境的作用。他指出，自香港國安法落實後，
社會已穩定下來，投資情況有改善，香港未
來有很多發展大計，早日落實23條立法能堵
塞國安漏洞，相信是工商界所樂見。

林定國昨日在青年法治建設高峰會2023-24啟動禮致辭。
政府新聞處圖片

環境及生態局局長謝展寰(左五)昨日到訪民建聯總部，就垃圾徵費政策進行交流。 民建聯提供圖片

文體及旅遊局局長楊潤雄頒獎予繪畫書法賽得獎
學生。 記者 崔俊良攝

全球商報聯盟網煥然一新
努力打造「世界級通訊社」

【香港商報訊】作為中國資產規模最大的銀行，
中國工商銀行昨日發布消息，廖林任中國工商銀行
黨委書記。

1月20日上午，中央組織部有關負責人出席中國
工商銀行幹部會議，宣布中央決定：廖林同志任中
國工商銀行黨委書記，免去陳四清同志的中國工商
銀行黨委書記職務。

根據公開資料，廖林出生於1966年2月，畢業於
廣西農業大學，獲西南交通大學管理學博士學位，
高級經濟師。他是第二十屆中央候補委員。

廖林長期在國有大行工作，於1989年加入中國
建設銀行，曾任中國建設銀行廣西分行副行長，寧
夏分行行長，湖北分行行長，北京分行行長，中國
建設銀行首席風險官、副行長兼任首席風險官。

2019年11月起，廖林加入中國工商銀行，歷任
副行長、副行長兼任首席風險官；2020年7月起任
工行執行董事。自2021年3月起，他任中國工商銀
行副董事長、執行董事、行長。

廖林任工行黨委書記


